

¿SON SEMILLAS ECOLÓGICAS?

Legalmente las semillas ecológicas son aquellas cuyos parentales han sido producidos en condiciones ecológicas. Las variedades locales proceden de la agricultura tradicional y campesina por lo que no todas las variedades que intercambiamos provienen de producción ecológica.

Sin embargo, la selección continuada que realizaron los campesinos durante muchísimos años tuvo como resultado multitud de variedades, muy diversas, adaptadas a la producción sin o con pocos insumos y a las distintas condiciones agroclimáticas, resistentes a las plagas o sequías y que tienen como resultado productos de gran calidad. Estas características las hace idóneas para su uso en Agricultura Ecológica, sólo hay que encontrar las variedades que más se acerquen a nuestros gustos y continuar la selección para amoldarlas a nuestras necesidades particulares.

RED DE RESIEMBRA E INTERCAMBIO DE VARIEDADES LOCALES DE CULTIVO



Más información:

Red Andaluza de Semillas "Cultivando Biodiversidad"

Caracola del CIR Parque San Jerónimo S/N

41015 Sevilla

Tlf./Fax: 954506423

Móvil: 618676116

ras@redandaluzadesemillas.org / info@redandaluzadesemillas.org

web: www.redandaluzadesemillas.org

Red **Semillas**
Andaluza
Cultivando Biodiversidad



Proyecto premiado por el Ayuntamiento de Córdoba
con el XV Premio Chico Méndes (2010)

¿QUÉ ES LA RED DE RESIEMBRA E INTERCAMBIO DE VARIEDADES LOCALES DE CULTIVO?

Somos un grupo de personas compuesto por agricultores, consumidores, hortelanos aficionados, asociaciones de agricultura ecológica y medioambientales y técnicos que intercambian semillas de variedades locales y conocimientos sobre éstas y que las mantienen cultivándolas en sus campos.

La Red de Resiembra e Intercambio lleva funcionando desde el 2007 y cuenta actualmente con un banco local de semillas con más de 250 variedades disponibles para intercambiar y una huerta de experimentación donde se estudia el comportamiento de algunas variedades.

¿CÓMO PUEDO PARTICIPAR?

Para participar en la Red de Resiembra e Intercambio sólo tienes que tener semillas de variedades locales que lleves algunos años sacando tú mismo y apuntarte en la lista de interesados en el intercambio que gestiona la Red Andaluza de Semillas "Cultivando Biodiversidad".

Hay dos campañas de intercambio: primavera-verano que comienza a principios de enero y otoño-invierno que comienza a principios de septiembre.

En cada una de esas campañas se envía por correo postal un listado con las variedades locales disponibles en esa temporada para intercambiar, este listado se encuentra también en los informes de la Red de Resiembra e Intercambio que están publicados en la web, sólo tienes que buscar el último informe.

Una vez recibido el listado, envía un sobre con las semillas de las variedades que tienes, bien identificadas y una ficha con la información de cada variedad cómo ésta:



Añade una foto?

Nombre de la variedad:
Lugar de procedencia y tiempo que lleva allí:
Comportamiento en campo:
Fecha de siembra
Fecha de recolección
Germinación
Resistencia (agua, plagas, frío calor, suelos con problemas)
Tipo de crecimiento: determinado/indeterminado
Otras características de cultivo
Otras características:
Utilización del producto: recetas, conservas, etc
Sabor y aroma:
Color:
Forma del fruto, las hojas, las semillas:



A continuación indica las variedades que quieres que te enviemos como intercambio, el número de las variedades que solicitas tiene que ser similar al de las variedades que has enviado.

En unos días recibirás tus semillas.

También puedes apadrinar una variedad, colaborar en el huerto, organizar intercambios en tu región, participar en puntos de intercambio y talleres...¡¡¡infórmate!!

¿QUÉ VARIEDADES ESCOJO?

En los informes de cada temporada puedes ver el lugar de procedencia de las variedades, si pides variedades de tu región puedes ayudar a recuperar la biodiversidad cultivada del lugar donde procedes. También puedes consultar las fichas descriptivas de las variedades y escoger aquellas que más te conengan o seleccionar las regiones que tengan unas condiciones similares a las de tu zona para que la variedad esté lo más adaptada posible a tus necesidades.

¿Y SI NO TENGO SEMILLAS?

Puedes intentar encontrar variedades locales preguntando por ellas a los agricultores que lleven mucho tiempo en la zona. Es importante que junto a las semillas recuperes la información asociada a ellas: ¿cómo se cultivan?, ¿qué aspecto tienen?, ¿hace cuánto están en la zona?...¡Escríbelo, es parte de tu cultura no dejes que todo este conocimiento se pierda!

También puedes hacerte socio de la Red Andaluza de Semillas y conseguir el estuche de la biodiversidad cultivada en el que encontrarás 10 variedades locales diferentes.

Si además se te plantean algunas dudas como:

- ¿Cómo puedo saber cuando y cómo sacar las semillas?
- ¿Cómo conservo las semillas?
- ¿Cómo distingo una variedades de otras?
- ¿Se mezclan las variedades?

Puedes acudir a los talleres, cursos y jornadas que se organizan durante el año sobre descripción, multiplicación y selección de variedades locales y extracción y conservación de semillas. Consulta la página web de la Red Andaluza de Semillas.